



Nombre de pages : 8

Nombre d'adhérents à jour de leur cotisation : 52

Nombre de présents : 20 membres

Nombre de pouvoirs : 14

soient 34 adhérents représentés

quorum : 27

Le quorum est atteint : l'AG peut valablement délibérer.

I- Présentation des actions conduites en 2009

1-1. Bilan des actions

- voyages d'études

- Rennes début juin – sur 2 jours :

très beau voyage - visite de plusieurs ZAC avec visite guidée Beauregard, Pacé (de Ph Madec), centre de soin pour enfants autistes.

- Nantes : ce voyage a été annulé faute de participants mais sera reprogrammé en 2010.

- journée des eaux de pluies : journée professionnelle :

- une centaine de personnes inscrites.
- belle journée d'échanges entre les participants.
- question soulevée par l'ENSAPLV : la participation financière des industriels exposants au regard de la gratuité de la mise à disposition des lieux.
- retours très positifs des personnes extérieures (apprécié : les débats vifs et controversés sur les sujets de la journée.

- points rencontres

- en juin : ACV et FDES : Mme et la maison passive : agence d'architecture KARAVITZ
- quartiers durables

- soirées libres pensées : 3 ont été organisées

- la démarche de conception intégrée (concept canadien présenté par Geneva Guérin)
- 2 juillet : présentation des logiciels ACV quartier : Michel Loiseau , Gaz de France
- 10 novembre : discussion autour de l'avenir de l'association.

- création du site internet :

- merci à Caroline Mangin et Jean-Pierre Vaysse,
- très bien référencé,
- très convivial pour la partie publique.



Nombre de pages : 8

1-2. Adhésions :

- fin 2009 : 52 adhérents, issus de 7 pays.
- 21 adhérents ont adhéré ou renouvelé leur adhésion en 2010
- 2 membres d'honneur : Françoise et Michel Sabard
- moyenne d'âge : 42 ans
- plusieurs promotions représentées : 2006, 2007, 2008 et 2009
- origine des formations : ENSAPLV, ENSA Lyon, EPFL et ENSA de Nantes

1-3. Bilan comptable

- recettes :

- adhésions de 52 membres
 - journée professionnelle Eau de pluie
 - vente des livres des éco-quartiers
- Total recettes : 7 240,80 €

- dépenses :

- Frais de bouche : 354 €
- journée eau de pluie : 3 000 €
- Intervenant : 200 €
- frais d'envoi : 45 €
- achats de livres : 420 €
- site internet : 3 800 €

Total dépenses exercice :

- résultats :

Exercice 2009 déficitaire

Excédent de trésorerie fin 2009 : 2 841.71 €

Prévisions 2010

Recettes :

Adhérents : 55 membres, 21 ont renouvelé leur adhésion à ce jour.

La campagne d'adhésion a été lancée tardivement et sans véritable relance, l'organisation de l'AG ayant pris le pas sur cette action.

Dépenses

Frais de bouche

Journée professionnelle 2011

Quorum sur exercice 2009 : voté à l'unanimité.



Nombre de pages : 8

II- Renouveau du bureau de CO2D

Conformément aux statuts de l'association le bureau suivant se présente au vote des adhérents :

- Présidence : Dominique Ingold
- Vice-présidences:
 - o Guilaïne Scheffer (Intérieur)
 - o Stéphane Rouault (Extérieur)
- Secrétariat : Peggy Garcia
- Trésorier : Gala Marchal

Aucune autre candidature ne se propose au renouvellement du bureau.

A l'issue des discussions engagées sur la présentation du programme d'action développées par le nouveau bureau et discutées en AG, ainsi que détaillé ci-après, un vote à main levée s'est déroulé.

Résultat du vote :

votes en faveur des candidats : 33 voix
votes contre les candidats : 0 voix
abstentions : 1 voix

Le nouveau bureau est élu.

III- Les priorités d'action du nouveau bureau en 2010

Le nouveau bureau se fixe 3 priorités quant à l'année 2010 à venir :

- III-1. Assurer la cohésion entre les membres de CO2D,
- III-2. Améliorer la lisibilité de CO2D vis à vis des professionnels,
- III-3. Consolider les réseaux professionnels de CO2D.

III-1. Assurer la cohésion entre les membres de CO2D :

- une réunion mensuelle « libres pensées » chaque 1^{er} lundi de chaque mois sauf le mois d'août (par exception le mardi lorsque le lundi est férié, ex : avril),
- en 2010 le thème du patrimoine servira de fil conducteur fil conducteur jusqu'à l'organisation de la journée technique,
- l'appropriation du nouveau site internet, en particulier autour des forums,
- et, comme par le passé, la convivialité.

III-2. Améliorer la lisibilité de CO2D vis à vis des professionnels :

D'une manière générale, le bureau souhaite participer de façon active aux débats en cours dans la profession ; parmi les moyens envisagés :

Nombre de pages : 8

- des prises de position dans le débat public (sur des sujets tels que le Patrimoine, l'intérêt des certifications, les modalités de consultations de maîtrise d'œuvre ...),
- la mise en ligne d'un annuaire des adhérents,
- l'élaboration de fiches de visites critiques d'opérations...

Plusieurs supports seront utilisés :

- le site internet, de façon privilégiée,
- de communiqués de presse,
- de publications : les actes de la journée Patrimoine seront édités.

III-3. Consolider les réseaux professionnels de CO2D :

Plusieurs axes sont évoqués en AG :

- nouer des relations privilégiées avec d'autres associations référentes, par exemple : la MIQCP, ICEB, l'association HQE®, l'AFU, Envirobat ...

Une action systématique sera engagée au second et troisième trimestre par le Président et le Vice-Président extérieur afin de faire mieux connaître CO2D et d'explorer les synergies ou/et actions communes qui pourraient être engagées avec ces dernières. Ces contacts feront l'objet de retours systématiques aux adhérents lors du point de synthèse du bureau au démarrage de chaque séance mensuelle de Libres pensées.

- ouvrir l'association en direction des formations de régions de province : Nantes, Lyon, Rouen

Dominique Ingold souligne l'importance à élargir aujourd'hui la base de recrutement de l'association, en particulier au niveau régional.

Synthèse des débats traités lors de l'AG

Signe de vitalité de CO2D, à l'évocation du programme d'action présenté par le nouveau bureau, plusieurs débats ont animé cette AG :

• ouverture du recrutement aux nouvelles formations

Michel Sabard évoque son relatif « mal à l'aise » à promouvoir CO2D auprès des nouvelles sessions de formations n'ayant pas reçu de réel feu vert de l'association en ce domaine. L'ensemble des membres présents à l'assemblée confirme auprès de Michel que CO2D est fortement désireuse d'élargir son recrutement aux nouvelles promotions.

Cette décision a fait l'objet d'un vote unanime.

• les relations de CO2D avec les entreprises

Nombre de pages : 8

Philippe Bauduin profite des débats pour poser la question des relations de CO2D avec des industriels, notamment au travers d'une récente sollicitation d'une représentante de la société Isover voulant devenir membre à titre personnel.

Est ainsi posée la question d'accueillir ces derniers au sein de l'association au travers, par exemple, d'un nouveau statut de « membres associés » n'ayant pas de droit de vote à l'AG.

Cette question a fait l'objet de débats animés. Renée Floret-Schneide rappelle la rapide enquête qu'elle a conduite auprès des membres de CO2D dans le cadre de la journée technique que l'ambassade d'Autriche envisage d'organiser en France avec des entreprises spécialisées dans le développement durable, et de l'intérêt des réponses obtenues. D'autres participants soulignent que la vocation de CO2D n'est pas de servir de réceptacle au lobbying des groupes industriels, voire de diluer notre indépendance de pensée et de propos en acceptant le financement de notre association par ce type de sponsor. Philippe Bauduin décrit son expérience au sein d'autres associations, où cette présence serait plus de l'ordre d'un dialogue constructif, notamment parce que les entreprises sont à la recherche de lieux de rencontres avec les professionnelles, architectes et BET en particulier, ces lieux existant peu ou pas.

En l'état, la majorité des présents n'adhèrent pas à cette proposition, estimant plutôt que les entreprises disposent d'autres moyens pour communiquer ou promouvoir leurs produits.

Philippe Bauduin fait aussi part de son inquiétude quant à l'absence des maîtres d'œuvre, à l'inverse des industriels, dans la cadre de la mise au point des nouveaux référentiels. Il expose ainsi le travail qu'il conduit au sein de la CCIF pour la mise au point de nouvelles norme et de la richesse des débats.

Au final, a semblé émerger l'intérêt à rencontrer lors de certaines manifestations de CO2D des entreprises et industriels qui pourraient être invités à présenter leurs innovations par exemple lors de certaines libres pensées, de même leur participation comme exposants ou même intervenants à la journée Patrimoine est dans le principe acceptée.

Un vote a acté :

- du risque actuel à faire adhérer les industriels à CO2D, y compris au travers d'un statut spécifique : risque de d'indépendance : les industriels ne sont admis à devenir membres de l'association,
- les échanges avec les entreprises sont les bienvenus, les formes restent à trouver,
- des industriels pourront participer aux journées professionnelles, en revanche un modus vivendi doit être préalablement trouvé avec l'ENSAPLV si ces journées se déroulent de nouveau à l'école.

Dominique Ingold conclut en souhaitant pas que cette question soit évacuée, et propose d'organiser une réflexion sur ce thème, voire d'organiser une journée technique en invitant des entreprises.



Nombre de pages : 8

• la mise en ligne sur le site CO2D de l'annuaire des adhérents :

Jean-Pierre Vaysse rappelle que la liste des adhérents est en libre accès sur dans la partie publique, cependant il souligne que les informations données ne sont pas homogènes pour chaque adhérent de CO2D. Il pose ainsi les questions de l'indication ou non des coordonnées téléphoniques, de l'adresse courriel, des coordonnées de l'éventuel site internet, et de facto de l'ensemble des informations renseignées.

Vincent Drolet ne souhaite pas que ses coordonnées soient en accès libre car il est inondé de messages d'entreprises par des moteurs de recherche, en particulier au travers des informations données dans le site de l'ordre des architectes. Il suggère la mise en place d'une interface où l'on peut demander les coordonnées d'un des membres. Après débat il ne semble pas que l'annuaire de CO2D présente un enjeu commercial comparable à celui de l'ordre des architectes.

Dominique Ingold souligne l'importance de l'annuaire du syndicat des programmistes, annuaire qui a fait à son origine l'objet de nombreux débats au sein de la profession. Il s'avère aujourd'hui que son intérêt et son utilité sont reconnus. Comme tel, l'inscription à cet annuaire constitue même la première source de financement du Sypaa.

En conclusion Dominique Ingold suggère qu'un petit groupe de travail travaille à la mise au point au cadre à renseigner de cet annuaire, distinguant ce qui serait en extra et intranet. Il lui semble essentiel que chaque adhérent y exprime sa vision personnelle du développement durable, ce qui est l'objet même de CO2D.

L'un des participants dont le nom nous a malheureusement échappé, qu'il en soit excusé, souligne que « la richesse de CO2D se fait aussi par la richesse des membres, sans de la fin soit nécessairement commerciale ».

Ce dernier commentaire a fait consensus et devrait inspirer la mise au point de cet annuaire pour qu'il ne se résume ni à une liste, ni à un erzart appauvri de plaquette commerciale.

Mise en place des groupes de travail :

La vie de CO2D ne se résume pas à celle du bureau, qui reste essentiellement l'animateur et le coordinateur de la vie de l'association. La vie de l'association s'exerce au travers de ses relais privilégiés que sont les groupes de travail, aux objectifs sont aussi bien organisationnels, que sources de contenus et de réflexion. Les 4 groupes de travail mis en place lors du précédent bureau et qui ont prouvé leur efficacité poursuivent naturellement leur activité.



Nombre de pages : 8

Bien évidemment, ces groupes restent ouverts à l'ensemble des adhérents qui souhaitent les rejoindre. Le nouveau bureau souligne que ces groupes constituent des « portes d'entrée » destinées à accueillir autant d'impétrants que de volontaires au sein de CO2D, et que chaque membre peut apporter ses contributions sous toutes les formes envisageables : une idée de visite, un contact, un article de presse, un avis, une idée.....

Des initiatives autres peuvent aussi être proposées au bureau et à l'ensemble des membres lors du point prévu à chaque Libre pensée, pouvant motiver la création d'un nouveau groupe de travail.

• groupe « Patrimoine » :

Marie Chabrol et Philippe Bauduin animeront le groupe pour la mise en place de la journée professionnelle qui se tiendra au 1^{er} trimestre 2011.

Le thème du « patrimoine » est retenu par le nouveau bureau comme thème fédérateur à l'ensemble des actions de l'année 2010.

Un débat est engagé avec les participants quant à la définition retenue. Marie et Philippe rédigent une note de synthèse qui fera l'objet d'un 1^{er} débat lors de la soirée libre pensée du 6 avril prochain.

Groupe « voyages et visites » :

Après la réussite du voyage à Rennes le « groupe des 4 » : Denise Pradel, Sylvie Sédille, Marion Echegut et Anna Bogdan souhaitent poursuivre son action.

Les villes de Bordeaux début juin (4, 5 et 6) et Nancy en décembre au moment de la Saint-Nicolas sont proposées.

Toutefois, après débat, il a été décidé de reconduire en lieu et place de la proposition de Bordeaux le voyage initié par Stéphane à Nantes.

Groupe « site internet » :

Caroline Mangin et Jean-Pierre Vaysse ont été la cheville ouvrière de CO2D pour la mise en forme et le test du site tout au long de l'année 2009. C'est un travail considérable qui a permis d'obtenir un résultat magnifique et pour lequel les membres présents à l'AG leur ont réservé une standing ovation vraiment méritée.

L'instrument étant aujourd'hui finalisé, reste à le faire vivre. En priorité ce sont les contributions des membres de CO2D qui en feront un investissement utile, voire un instrument indispensable pour chacun d'entre nous.

L'objectif prioritaire du nouveau bureau est que chaque membre s'approprie notre site. Une campagne interne visant à son usage va être initiée par notre duo de choc dès le mois de mars. En outre, un « mode d'emploi » va être rédigé et adressé à chacun par courriel pour faciliter sa prise en main.



Nombre de pages : 8

Il est rappelé que les contributions : articles de presse, critiques d'ouvrage par exemple, autres que nos participations aux forums, sont mises en ligne par nos deux « webmasters ». Il s'agit donc de leur adresser directement les informations pour qu'ils puissent les mettre en ligne.

Denise Pradel lance l'idée de constituer une base de données sur des opérations environnementales réalisées en France, idée qui est née d'une discussion avec Julie Assus lors du Libre pensée organisé à Nice. La faisabilité de cette idée sera conduite par ses initiateurs courant 2010.

Groupe « organisation des manifestations » :

Fabrice Antore rejoint Vincent Drolet.

Ces deux joyeux animateurs satisferont ainsi ces deux prochaines années les besoins de convivialité de CO2D.

Des renforts seront sollicités pour les manifestations importantes.

Calendrier prévisionnel des actions prévues en 2010 :

Voyages d'étude :

Nantes : vendredi et samedi 4 et 5 juin

Nancy : dimanche 5 et lundi 6 décembre à Nancy

Libres pensées (dates 1^{er} semestre)

mardi 6 avril : lieu : agence Patrice Martin à Montreuil-sous-Bois

lundi 7 juin : lieu : Agence JP Vaysse, Philippe Lair nous présentera son travail

lundi 5 juillet : lieu : Agence CPO, sujet la certification CERCAL

Journée technique :

samedi 29 : chez Philippe Bauduin à Torcy (77).